

# Comisión de Infraestructura del CORE sesionó en Isla Tenglo

**Con el objetivo de avanzar en soluciones concretas para el acceso al agua potable y mejorar la calidad de vida de la comunidad, la Comisión de Infraestructura del Consejo Regional de Los Lagos sesionó en terreno en Isla Tenglo.**

**L**a instancia contó con la participación de consejeros regionales, equipos técnicos del Gobierno Regional de Los Lagos, profesionales de la Municipalidad de Puerto Montt y representantes de la comunidad organizada, quienes conforman la Mesa del Agua de Isla Tenglo. Durante la jornada se expusieron antecedentes técnicos, catastrós y alternativas preliminares para avanzar en soluciones sanitarias y de infraestructura básica.

La sesión permitió conocer en terreno la realidad que viven familias de sectores como La Vega, Punta Piedra y La Capilla, donde el abastecimiento se realiza principalmente a través de pozos informales y aguas no tratadas, situación que representa un riesgo sanitario y una brecha histórica en el acceso a servicios básicos.

El presidente de la Comisión de Infraestructura del CORE, Rodrigo Arismendi, explicó que la sesión respondió a un compromiso asumido con la comunidad, indicando que una opción que se baraja sería extender la red de agua del sector La Puntilla al resto de la isla, entendiendo que existe un convenio entre Suralis y el Gobierno Regional para trabajar en aquello. **“Vinimos a Isla Tenglo para seguir trabajando junto a los vecinos en la mesa del agua que tienen constituida y avanzar en la búsqueda de soluciones. Hemos levantado acuerdos desde el Consejo Regional y el Gobierno Regional, uno de ellos es consultar a la SISS la posibilidad**

**de dividir el proyecto del convenio Suralis-GORE, iniciando primero con agua potable y posteriormente con alcantarillado”**, señaló.

Arismendi agregó que también se abordó la necesidad de avanzar en el saneamiento de terrenos, labor que podría ser asumida por el municipio, lo que permitiría desatascar el proyecto sanitario. Asimismo, se acordó analizar la factibilidad de utilizar un terreno municipal para una futura posta de salud en el sector de La Vega. **“Seguimos trabajando como Comisión de Infraestructura, siempre en terreno y junto a la comunidad”**, enfatizó.

Por su parte, el vicepresidente de la Comisión, Luis Hernández, destacó la gravedad de la situación que afecta a gran parte de la isla. **“Estamos comenzando un trabajo serio a través de la mesa del agua, porque sectores como Punta Piedra, La Capilla y La Vega llevan años esperando una solución del Estado. Hoy muchas familias dependen de pozos informales y aguas no tratadas, lo que es una problemática sanitaria importante”**, indicó. El consejero agregó que se espera contar con nuevos avances en una próxima sesión durante el mes de marzo, tanto en soluciones de mitigación como en el proyecto definitivo de agua potable.

En tanto, el presidente de la Comisión Provincial Llanquihue y de la Comisión de Salud del CORE, Tito Gómez, señaló que durante la visita se analizaron distintas alternativas. **“Conocimos en terreno la problemática y se presentaron dos opciones: una solución integral de**



**Suralis, con una inversión cercana a los 22 mil millones de pesos, y una propuesta municipal que considera un pozo profundo, la que debe ser evaluada mediante estudios técnicos. También se abordaron alternativas para mejorar la atención de salud en el sector”**, sostuvo.

Desde la comunidad, Alfredo Pacheco, secretario de la Junta de Vecinos de Punta Piedra, agradeció la presencia de las autoridades. **“Este es un paso muy importante. Sabemos que es un proceso largo, pero es el primer paso para concretar el sueño de tener agua potable en Isla Tenglo. La falta de regularización de terrenos**

**ha impedido avances en salud, educación y desarrollo productivo, afectando incluso a la pequeña agricultura, que ha sido histórica en la isla”**, expresó.

Finalmente, Jaime Sáez Enríquez, integrante de la Mesa del Agua Potable de Tenglo, destacó el cumplimiento del compromiso adquirido por la Comisión. **“Nos vamos con la sensación de que estamos avanzando. Sabemos que es un proceso largo, pero hoy las autoridades conocen en terreno las dificultades que afectan a cerca de 190 familias de sectores como La Vega, Punta Piedra y La Capilla, y eso es un avance muy positivo”**, concluyó.